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11 июля, предваряя пле-
нарное заседание Госдумы, 
перед журналистами высту-
пил Председатель ЦК КПРФ 
Г. А. ЗЮГАНОВ.

— Добрый день. В Виль-
нюсе собралась натовская 
команда. Натовцы ранее 
объявили войну Русскому 
миру на уничтожение и на 
истребление. 

Печально, что они собра-
лись в Прибалтике — на быв-
шей территории СССР. В ре-
зультате грязной русофоб-
ской политики они потеряли 
практически всю свою про-
мышленность и половину 
населения.

Напомню, что в прошлые 
века Иван Грозный поставил 
на берег Балтийского моря 
свою державную ногу, зая-
вив о российских интересах.

Полагаю, что дату про-
ведения своего саммита в 
Вильнюсе натовцы выбра-
ли крайне неудачно. Дело в 
том, что 10 июля 1709 года 
русский царь Петр Великий 
под Полтавой расколотил 
шведскую армию Карла XII. 
Он лично возглавил это ве-
личайшее сражение. После 
этого он стал российским им-
ператором. В тот год мы зая-
вили всему миру, что у рос-
сийской империи есть соб-
ственные интересы, которые 
мы намерены отстаивать на 
международной арене.

Современным шведам 
рекомендую вспомнить Пол-
тавскую битву. Возможно, 
тогда они откажутся от сво-
его намерения вступить в 
НАТО. Великодушный рус-
ский царь после победы под 
Полтавой посадил за общий 
стол шведских генералов. 
Плененным шведским вое-
начальникам вернули шпаги 
и отпустили домой.

12 июля на Орловско-Кур-
ской дуге на Прохоровском 
поле сошлись 1200 танков и 
200 тысяч солдат. Советский 
солдат доказал, что он силь-
нее, умнее, храбрее, а наша 
техника надежнее. На Орлов-
ско-Курской дуге мы сломали 
хребет фашистскому зверю. 
И дальше гнали его безоста-
новочно до Берлина.

Но сателлиты США не ус-
воили уроков истории. Они 
снова пытаются угрожать на-
шей стране. НАТО — послед-
няя сохранившаяся на пла-
нете международная воен-
ная организация. Ее ожидает 
участь фашистской Германии 
и ее сателлитов.

Чтобы побеждать, надо 
проводить качественно иную 
политику. Судя по посланиям 
нашего Президента, он дав-
но это понял. Путин пытается 
проводить новую политику. 
Но его финансово-экономи-
ческий блок ничего не дела-
ет, чтобы изменить си-
туацию к лучшему.

Г. А. Зюганов: 
«Шведам и натовцам 

рекомендую 
вспомнить 

Полтавскую битву»

Н
авсегда опалённая войной Прохоров-
ская земля останется для нашего на-
рода немеркнущим и вдохновляющим 
символом героической ратной славы, 
беззаветного служения Отечеству, бес-

примерного мужества и самопожертвования 
во имя Родины.

В эти дни мы с искренней и горячей бла-
годарностью вспоминаем воинов-освободи-
телей. Ровно 80 лет назад здесь в центре Рос-
сии решалась судьба страны. В грандиозной 
Курской битве произошёл окончательный пе-
релом в Великой Отечественной войне.

В исторический день 12 июля, находясь на 
этом священном месте русской силы и муже-

ства, каждый из нас испытывает особые чув-
ства. Это чувства благодарности советским 
танкистам, всем бойцам и командирам Крас-
ной Армии, преградившим путь танковым ар-
мадам врага. Чувства сопричастности к под-
вигу и свершениям народа-победителя. Гор-
дости за нашу великую Родину и ответствен-
ности за её нынешний день и мирное, безо-
пасное будущее.

Память о павших в борьбе за правду и 
свободу остаётся важнейшей частью на-
шей истории и нашего настоящего, укре-
пляет единство российского об-
щества перед лицом новых испы-
таний.

наша славная история, великие 
незабываемые подвиги предков, 
братская солидарность с героической 
Белгородской областью собрали 
нас на «третьем ратном поле» России

Долг памяти,Долг памяти,

640-й километр от Москвы, 
2 километра от Прохоровки. Об-
ширное поле простирается за 
горизонт от железной дороги 
до реки Псёл на 14 километров 
и на 17 километров вдоль авто-
страды. 

Один высокопоставленный 
начальник на экскурсии в тех ме-
стах заметил: «Я был на войне 
всего один день — 12 июля сорок 
третьего. Здесь, под Прохоров-

кой. Но о войне знаю всё. Вон, 
видишь, лощина: по ней текла 
кровь — и наша, и их».

Бывший корреспондент ТАСС 
Олег Константинович Сизов, 
фронтовой разведчик, посетил 
Прохоровку в 1945 году, сразу же 
после окончания войны. Был по-
ражен — шел по гильзам. 

Утром 5 июля 1943 года 4-я 
немецкая танковая армия, в со-
ставе которой действовали от-

борные дивизии СС «Райх», 
«Адольф Гитлер» и «Мертвая 
голова», а также моторизован-
ная дивизия «Великая Герма-
ния», двинулись на штурм по-
лосы обороны Воронежского 
фронта, прикрывавшей пути к 
Курску, нанося основной удар 
на Обоянь. Несмотря на герои-
ческое сопротивление советских 
войск, к 9 июля фашисты про-
двинулись вглубь нашей оборо-
ны на 35 километров, но взять 
Обоянь так и не смогли. Тогда 
они предприняли попытку обой-
ти город с востока и продолжить 
наступление на Курск. 

Из резерва Ставки на новое 
направление были выдвинуты 

5-я гвардейская танковая армия 
под командованием генерал-
лейтенанта П. А. Ротмистрова 
и 5-я гвардейская общевойско-
вая армия под командованием 
нашего земляка родом из круп-
ного села Никольское Свердлов-
ского района А. С. Жадова. Они 
вместе с тремя армиями Воро-
нежского фронта (1-й танковой, 
6-й и 7-й гвардейскими) должны 
были не только сдержать, но и 
разгромить наступающего про-
тивника.

12 июля в окрестностях мало 
кому известной станции Прохо-
ровка разгорелось величайшее 
танковое сражение Вто-
рой мировой войны.

Поклонитесь...
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Фронту

Поддержим наших 
защитников! 

Реквизиты для перевода:

Организация: ОРЛОВСКОЕ 
РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕ-
НИЕ ОБЩЕРОССИЙСКОГО 
ОБЩЕСТВЕННОГО 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «РОССИЙСКИЙ 
ДЕТСКИЙ ФОНД»

ИНН: 5751022350

КПП: 575301001

ОГРН/ОГРНИП: 
1025700007970

Счёт: 
40703810647000000407

БИК: 045402601

Наименование Банка: 
ОРЛОВСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ 
№ 8595 ПАО СБЕРБАНК

К/С: 30101810300000000601

Г. А. Зюганов: 
«Шведам и натовцам 

рекомендую 
вспомнить 

Полтавскую битву»

(Окончание. Начало на 
стр. 1).

Силуанов придет в Госду-
му, чтобы доложить о вы-
полнении бюджета про-

шлого года. Я посмотрел от-
четы Счетной палаты и сде-
лал вывод, что хвалиться Си-
луанову особо нечем. Оли-
гархия по-прежнему богате-
ет, а простой народ нищает. 
Ворье продолжает свиреп-
ствовать. Деньги из страны 
продолжают умыкать. Оли-
гархия вытащила 260 мил-
лиардов долларов, запад-
ные партнеры «Единой Рос-
сии» арестовали за рубежом 
350 миллиардов. Шестьсот 
миллиардов долларов при-
своили те, кто объявил вой-
ну нашей стране, и те, кто не 
желает платить нормальные 
налоги.

Вчера была встреча Во-
лодина и лидеров фракций 
с заместителем Председа-
теля Правительства Голико-
вой. Она прекрасно знает со-
циалку. Она недавно сказала 
истинную правду. Наша стра-
на вымирает, потому что она 
обнищала. Нищее население 
не желает рожать. 

Но Силуанов по-
прежнему настаивает на уре-
зании социальных программ. 
Вчера Володин справедли-
во возмущался тем, что в 
сельских районах половина 
больниц не укомплектована 
специалистами. Такая же си-
туация и в сельских школах.

Чтобы наша стран разви-
валась и была конкуренто-
способной, каждый пятый 
рубль надо вкладывать в со-
циалку, науку, образование  
и культуру. Но у нас и поло-
вины этого нет.

Перестаньте воровать 
деньги, поддержите произ-
водство! Снимите налоговое 
бремя, поддержите народ-
ные предприятия, и вы полу-
чите нужный результат.

Я предлагаю вниматель-
но изучить материалы тре-
тьего Орловского экономи-
ческого форума. На приме-
ре Орловской области дока-
зали, что даже в нечернозем-
ной зоне можно получать ре-
кордные урожаи.

Но для «Первого кана-
ла» эта информация почему-
то не является «форматом». 
Благодарю «Россию-1» и 
«Россию-24» за то, что они 
информируют своих зрите-
лей о наших мероприятиях. 

Мы также обращаемся к 
Администрации Президен-
та. На встрече со мной Пу-
тин обещал, что на пред-
стоящих выборах все будет 
честно и достойно. Но пока 
мы этого не видим. То, что 
творят в Хакасии, это грязь 
и безумие. Они подстрека-
ют людей к жестким проте-
стам. Еще раз обращаемся к 
партии власти. Восстановите 
диалог! В условиях проведе-
ния специальной военной 
операции это крайне важно. 
Нечестные выборы, которые 
вы навязываете стране, вы-
зывают возмущение людей 
труда. 

Официальный сайт КПРФ.
(Публикуется в сокращении).

(Окончание. Начало на стр. 1).

Ц
енности и идеалы патрио-
тизма, безграничной пре-
данности Отечеству востре-
бованы на современном 
судьбоносном этапе, когда 

Русский мир ведёт бескомпро-
миссную борьбу с коллективным 
западом. В этой борьбе опреде-
ляется судьба страны и весь буду-
щий миропорядок.

В НАТОвских прицелах — свя-

щенные рубежи, города и сёла 
Центральной России, мирные 
люди — старики, женщины и 
дети.

Нашему поколению выпа-
ла важнейшая миссия — отсто-
ять завоевания предков. Сохра-
няя верность их заветам, наш на-
род вновь встал на защиту Оте-
чества. Эстафету мужества и до-
блести воинов Великой Отече-
ственной с честью приняли герои 
специальной военной операции.

Имена тысяч советских сол-
дат, высеченные на стенах храма 
святых апостолов Петра и Пав-
ла, — ярчайшее свидетельство 
о подвиге тех, кто шагнул в бес-
смертие в сражении на Прохо-
ровском поле.

В 2007 году Указом Президен-
та Белгороду, Курску и Орлу — 
первым в России — было присво-
ено почётное звание «Город во-
инской славы».

А день 12 июля для нашей 
Орловской области также осо-
бая дата.

Это день начала наступатель-
ной операции «Кутузов», в ходе 
которой 5 августа 1943 года был 
освобожден Орёл. Мы сделаем 
всё, чтобы достойно организо-

вать празднование 80-й годов-
щины освобождения Орловщи-
ны от немецко-фашистских за-
хватчиков.

Память об их героизме, как 
и наша неослабевающая под-
держка Российской Армии — на-
поминание всему миру: гордый 
победный дух нашего народа не-
истребим. Наша вера в Россию и 
Победу неисчерпаема!

Низкий поклон нашим доро-
гим ветеранам!

Слава воинам-освободите-
лям!

Слава нашим защитникам 
— героям специальной военной 
операции!

Победа будет за нами!
ТГ Губернатор КЛЫЧКОВ.

Долг памяти...

везем партию продуктов питания 
— макароны, тушенку, сгущенку, 
сладости, чай, кофе, воду и мно-
гое другое.

Друзья! Роль саперов в 
успешном отражении наступле-
ний противника трудно перео-
ценить. Благодаря их усилиям 
создаются эффективные линии 
обороны. Чуть ли не на первой 
полосе американской газеты 
«The New York Times» недавно 
написали, что контрнаступле-

На Родине А. Г. Лукашенко
С 7 по 9 июля Орловская де-

легация в составе секретаря об-
кома КПРФ Евгения Прокопова, 
зам. руководителя региональ-
ного отделения ВЖС «Надеж-
да России» Татьяны Лавуно-
вой, проректора университета 
политической культуры Юлии 
Шепелевой посетили город 
Могилев республики Беларусь. 
Орловцы приняли участие в 
масштабном празднике «Купа-
лье» в Александрии, на роди-
не президента Беларуси Алек-
сандра Григорьевича Лука-
шенко. В мероприятии приня-
ли участие более 30 регионов 
России, которые представляли 
оригинальную, фольклорную 
продукцию. В этот день были и 
конкурсы, квесты, игры, много-
численные выступления твор-
ческих коллективов. Алексан-
дрия впервые собрала пред-
ставителей Союзного государ-
ства, более 70 тысяч друзей в 
этот день были на празднике, 
который завершился салютом. 
Орловская делегация посети-

ла также воинские мемориалы 
и по традиции возложила цве-
ты к памятнику орловцу Нико-
лаю Владимировичу Сиротини-

ну в пригороде города Кричев 
Могилёвской области.

Уверены, что в дальнейшем 
состав орловской делегации бу-
дет увеличиваться, связи с брат-
ским народом крепнуть, а вза-
имовыгодное сотрудничество 
расширяться.

ние сильно осложнили, прежде 
всего, большие полосы минных 
полей. И это делают наши пар-
ни.

Помочь им, сказать «спаси-
бо» за всё, что они делают, мы 
можем только одним способом 
— собрать для них посылку. От-
править перевод по реквизитам 
специального счёта, купив не-

обходимые вещи и принеся их 
в пункт сбора.

Предлагаю сделать еще один 
шаг на пути к Победе! 

ТГ Советник ЛЕЖНЕВ.

*     *     *
Доставлена очередная гума-

нитарная помощь нашим бой-
цам на Запорожском направле-
нии. Выражаю искреннюю бла-
годарность Козлову В. В. и всем 
жителям Знаменского района, а 
также Ларичеву Н. Н. и коммуни-
стам Болховского района, жите-
лям Орловского округа и Третья-
ковой Л. В.

Особая признательность и 
благодарность коллективу пре-
подавателей и учащихся школы 
«Созвездие Орла».

Груз доставлен, бойцы до-
вольны. Победа будет за нами!»

Депутат Орловского 
облсовета от фракции КПРФ 

Виктор МАКАРОВ.

Саперы 
нуждаются 

в нашей 
поддержке!

К нам обратились бойцы са-
перной роты с просьбой помочь 
и поддержать.

Этих бойцов мы уже знаем, 
посылку им отвозили Сергей 
Юрьевич Антонцев — руководи-
тель Департамента экономиче-
ского развития и инвестицион-
ной деятельности и Елена Вален-
тиновна Сапожникова — руково-
дитель Департамента финансов. 
По поручению Губернатора они 
снова вместе с коллегами вклю-
чились в сбор.

Закупается всё по спискам во-
еннослужащих — маскировоч-
ные сети, резина на КАМАЗ, бен-
зопилы, гвозди, клеенка в руло-
нах, строительные скобы, акку-
муляторы, глушители, разгрузка-
бронежилеты. Обязательно от-
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Поклонитесь...
(Окончание. Начало на стр. 1).

На следующий день, 
13 июля, бывший пред-
седатель Прохоровского 
райисполкома Игнат Ни-

колаевич Ефименко привел на 
поле местных женщин. Здесь не-
чего было делать тогда серпу. На 
поле тогда собирали партийные 
и комсомольские билеты. «Зна-
ешь, что такое чувал? — спра-
шивал этот старый коммунист 
на страницах центральной пар-
тийной газеты «Правда» журна-
листа Виктора Белоусова спу-
стя 40 лет после побоища. — Чу-
вал не просто мешок. Это очень 
большой мех. Так вот…Пять чу-
валов собрали окровавленных, 
избитых пулями и осколками. И 
причем, когда мы собрали все 
эти документы, трудно было их 
переписать. Прямо скажу — их 
не узнаешь. Я их тогда в полит-
отдел сдал. Один к одному. Вот 
об это фашист лоб и расшиб. 
А уже потом — о броню и про-
чее».

С нескрываемым волнением, 
будто всё это было только вче-
ра, дополнила рассказ ветерана 
на съёмках документального ки-
нофильма «Поле под Прохоров-
кой» в 1983 году 57-летняя Оль-
га Никифоровна Король: «Как 
только кончился бой, вернулись 
мы, собирая и прикапывая этих 
солдат. Лежали они в разных по-
зах. И каждого солдата мы опла-
кивали. И молодые были, и ста-
рые (плачет). Если были при них 
документы, забирали: было та-
кое указание, чтобы собрать, 
и отослать их в область. Я сда-
ла и написала, что в этом узел-
ке было у меня 120 военных до-
кументов...»

«Утром 12 июля,— вспомина-
ет ветеран 29-го танкового кор-
пуса, полковник в отставке, Ге-
рой Советского Союза Григорий 
Иванович Пэнэжко, — наши тан-
ки развёрнутым фронтом встали 
там, где к тому времени обозна-
чился передний край обороны. 
Мы ждали. Стояли «тридцатьчет-
вёрки», тяжёлые «КВ» и мощные 
самоходные орудия. Эту технику 
армия получила с уральских за-
водов.

До подхода вражеских ма-
шин нас атаковали фашистские 
самолеты. Негде было укрыться. 
Рядом проходила только узкая 
полоска лесонасаждений вдоль 
железной дороги. Да и она про-
стреливалась насквозь. Танкисты 
стали маневрировать по полю, 

Все началось с писем. Точ-
нее, все начинается го-
раздо раньше, с того мо-
мента, когда тебя начи-

нают воспитывать — родители, 
обстоятельства, когда выбира-
ешь, как и зачем жить, и начина-
ешь по мере сил придерживать-
ся «плана». Ирина Салтанова 
шутя называет себя «помогато-
ром» — от слова помогать. Шут-
ливое отношение к себе — отли-
чительная черта людей, чураю-
щихся пафоса, неэгоистичных и, 
как правило, делающих больше 
или хотя бы не меньше, чем обе-

щали сделать, то есть совестли-
вых и ответственных. Во всяком 
случае, такое у меня сложилось 
впечатление от общения с Ири-
ной и знакомства с результатами 
ее деятельности.

Писем они с соратницей Та-
тьяной собрали около 300 штук 
— для поддержки раненых, ле-
жащих в госпиталях. Почему 
письма? Попросил знакомый 
врач, который знает, каково при-
ходится бойцам. В этой волон-
терской деятельности, а речь 
пойдет именно о ней, хотя во-
лонтер — дурацкое слово, и я не 

вижу причины, которая меша-
ла бы заменить его на обычное 
и точное русское слово доброво-
лец, меня всегда интересует, ка-
ким был первый шаг, вызываю-
щий очередность всех последую-
щих событий. 

А все просто: денег не было, 
но всегда было желание помочь. 
То есть нравственный фундамент 
для добровольческой деятель-
ности Ирина заложила задолго 
до СВО.

Интернет не использовали, 
что удивительно. Просьбу о пись-
мах передавали от одного к дру-

Войско заботы
гому. Триста писем, организован-
ных, по сути, одной женщиной, 
не имеющей никаких официаль-
ных рычагов влияния, это много. 

Одно из писем Ирина про-
цитировала: «Здравствуй, доро-
гой боец! Я учусь в первом клас-
се. Мне осталось немного. Я ско-

ро приду к тебе на помощь. А ты 
пока мою Родину никому не от-

давай!».
Боец, которому до-

сталось это послание, 
лежал на госпиталь-

ной койке и плакал. е и и  плплп акаккалалалалал.
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чтобы сберечь машины под бом-
бовыми ударами.

В 8.30 начальник радиостан-
ции младший техник-лейтенант 
В. П. Константинов передал в 
эфир команду, продублирован-
ную всеми радиостанциями сое-
динений: «Сталь! Сталь! Сталь!». 
Это был условный сигнал к ата-

ке, и советская танковая лавина 
пришла в движение. А навстре-
чу ей, от края до края огромного 
поля, до самого горизонта, шли 
вражеские «тигры», «пантеры», 
«фердинанды». Две стальные 
брони друг против друга. Всего 
1200 танков. 

Мы увидели в полутора ки-
лометрах от нас лавину танков. 
В знойный полдень наступили 
сумерки, поэтому пришлось вое-
вать с открытыми люками, стре-
ляя без прицелов по направле-
нию пушечного ствола. По при-
казу командования на полной 
скорости двинулись вперёд. На 
огромном поле перемешались 
наши и вражеские машины. Ви-
дишь крест на броне — и бьёшь 
по нему. И в тебя бьют. От выстре-
лов в упор сворачивало башни, 
скручивало орудия. Бой длился 
один день, а воспоминаний хва-
тит на всю жизнь. В памяти оста-
лись тяжёлые картины. От вы-
стрелов в бензобаки танки мгно-
венно вспыхивали. Открывались 
люки, и танковые экипажи пыта-
лись выбраться наружу. Я видел 
молодого лейтенанта, наполо-
вину сгоревшего, повисшего на 
броне. Раненый, обессилевший, 
он так и не смог выбраться. Так 
и погиб. Не было никого рядом, 

чтобы помочь ему. Мы потеряли 
ощущение времени, не чувствуя 
ни жажды, ни зноя, ни даже уда-
ров в тесной кабине танка. Одна 
мысль, одно стремление — пока 
жив, бей врага. Наши танкисты, 
выбравшиеся из разбитых ма-
шин, искали на поле вражеские 
экипажи, тоже оставшиеся без 

техники, и били из пистолетов, 
схватываясь в рукопашной. Пом-
ню капитана, который забрался 
на башню подбитого «тигра» и в 
каком-то исступлении бил авто-
матом по люку, чтобы выкурить 
оттуда гитлеровцев».

Герой Советского Союза Ана-
толий Григорьевич Ачкасов: «Он 
горит, и ты горишь. Выскочили из 
машины: на тебе языки пламе-
ни, и он в пламени. И — к ручью, 
кто кого перегонит. Плюхнулись 
в воду, обернулись друг к другу 
лицом. И сцепились тут же, в ру-
чье».

Но даже в этом аду наши сол-
даты проявляли милосердие. Об 
одном из таких эпизодов расска-
зал тюменец А. Нежданов, быв-
ший стрелок-автоматчик 17-го 
стрелкового полка 6-ой гвардей-
ской воздушно-десантной диви-
зии: «На войне у пехотинца срок 
службы недолгий: если не убьют, 
то ранят обязательно. Я считаю, 
что родился в рубашке. С февра-
ля 1943 года воевал в пехоте и 
дожил до дня Победы. Правда, 
выбывал из строя по ранению. 
Первый раз ранило сразу же, как 
попал на фронт в район боёв 
под Харьковом. А после госпи-
таля мне довелось участвовать 
в боях на Курской дуге. Включи-

ли меня в группу прорыва. Это 
когда немцы с наступлением вы-
дохлись, а наши предприняли 
контр удар под Прохоровкой. Нас 
посадили на танки, и мы успеш-
но преодолели передовые ли-
нии врага. Дальше уже пошли 
как матушка-пехота, по роди-
мой земле. Предстала перед гла-
зами картина, которую не забыть 
вовек. Ржаное поле было сожже-
но дотла. Повсюду стояли осто-
вы подбитых, сгоревших, иско-
рёженных взрывами танков, на-
ших и противника. Мы подошли 
к глубокому оврагу, по которо-
му проходила линия укрепления 
немцев. В том овраге под нестер-
пимо палящим солнцем лежали 
вповалку сотни вражеских сол-

дат, убитых, а также раненых, но 
которые не могли двигаться. На 
немецком языке неслись моль-
бы о помощи. От этой жути, ви-
дать, не у одного нашего солда-
та дрогнуло сердце. Кое-кто стал 
поспешно отстёгивать фляжки с 
водой. В овраг кинулись санин-
структоры. Я свою фляжку тоже 
отстегнул».

... Е. В. Шкурдалов: «И вновь 
утро 12 июля отчётливо встаёт 
передо мной. С сигналом атаки 
наши танки рванули из балки, 
расположенной севернее совхо-
за «Комсомолец». Рядом с нами 
продвигалась 1-я рота старше-
го лейтенанта Шурупова. В бою, 
точно помню, подбил 2 танка, 
раздавил артиллерийскую бата-
рею, а потом и сам попал на при-
цел. Мы выскочили из посадки, 
что идёт вдоль железной доро-
ги, на бугорок — надо было раз-
глядеть, что находится впереди. 
И вдруг какой-то голос шепчет 
мне: «Посмотри направо! Глянул 
в перископ, и увидел целящийся 
в меня «фердинанд». Едва успел 
крикнуть: «Назад!», и в ту же се-
кунду оглушил страшной силы 
удар. Будто молния внутрь вле-
тела. Второй вражеский снаряд 
только чиркнул слегка по бро-
не. Я потерял сознание. А когда 

пришёл в себя, вначале не по-
нял, почему в танке светло. Сна-
ряд пробил броню, снеся голо-
ву радисту. Казённая часть пуш-
ки раздавила заряжающего. Ме-
ханик-водитель старший сер-
жант узбек Худаберген Досни-
язов, которому перебило пред-
плечье, окровавленными рука-
ми всё-таки вывел, включив за-
днюю передачу, на полном ходу 
танк в лесопосадку. У нас закли-
нило пушку, не работала ради-
останция. Голова раскалывалась 
от боли, из носа и ушей текла 
кровь. На помощь нам по полю 
неслась «тридцатьчетвёрка» 
славного комбата Ефрема Гри-
горьевича Гарибяна, расстреляв-
шая в упор «фердинанд». Умел 

он беречь людей, любили и мы 
его. На все приказы свыше не-
изменно отмечал с кавказским 
акцентом: «Будем посмотреть». 
Е. Г. Гарибян не дожил до Побе-
ды — погиб при форсировании 
Днепра. 

Из воспоминаний Д. С. Крече-
това: «На следующий день после 
сражения командование подраз-
деления, зная, что моя машина 
на ходу, хотя и без башни, дало 
мне 7 человек солдат с ломика-
ми, чтобы эвакуировать подби-
тые и сгоревшие танки. Я не ис-
пытывал такого страха и волне-
ния, участвуя в боях, какое при-
шлось испытать, выполняя это 
задание. Ломиком вскрывали 
танковые люки, и поражались 
страшному зрелищу, видя сго-
ревшие трупы своих боевых то-
варищей. В каждом танке их 
было 4—5 человек. И горький ко-
мок подступал к горлу, и души-
ли слёзы».

Если Вам, уважаемый чита-
тель, доведётся побывать в этих 
местах, обязательно посетите ле-
гендарное танковое поле, и до 
самой земли свято поклонитесь 
ему и его героям.

Владимир АНТОХИН.
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(Окончание. Начало на стр. 1).

Наверное, от того, что го-
тов был теперь победу 
зубами выгрызать, но 
с трудом мог пошеве-

литься; от того, что малыш, ко-
торого еще нужно нянчить, уже 
спешил к нему на помощь, на во-
йну, даже не представляя, что это 
такое; от того, что ради таких ма-
лышей и умереть не страшно; и 
много еще от чего, что словами 
передать трудно, а можно толь-
ко почувствовать, оказавшись 
вот в такой ситуации.

Ирина тоже написала «доро-
гому бойцу», не зная, кому пись-
мо достанется и кто на него отзо-

вется. А боец отозвался. Отозвал-
ся на просьбу сказать, чем еще 
ему и его раненым товарищам и 
сослуживцам можно помочь. По-
благодарив, ответил: «Ничего не 
надо, добрые люди уже помог-
ли». «А мы разве не добрые?» — 
вступила Ирина в переписку, уже 
по телефону.

Отличительная черта русских 
людей — какая-то самоубий-
ственная совестливость. Да, не-
смотря на мат-перемат на улице 
и поступки, от которых порой ко-
робит. Совестливый русский че-
ловек никогда не станет просить, 
если не будет уверен, что тот, к 
кому он обращается — свой. Это 
слово в русской традиции вооб-

ще пояснять не надо.
Ирина уже стала своей для 

псковских спецназовцев, в госпи-
таль к которым ушли собранные 
ею письма. Госпиталь находился 
в прифронтовой полосе.

— Ирина (краску на лице бук-
вами не изобразить, но она на-
верняка проступила под кожей у 
того, кто был вынужден просить 
далекую от военных дел жен-
щину), может, тепловизор… Мы 
каждый день подходы к госпи-
талю минируем, но с той сторо-
ны ночью мины снимают, а мы не 
видим, кто…

Тепловизор — 180 тыс. руб-
лей. 

— Господи! — всплеснула ру-

ками подруга Ирины. — Мы ни-
когда таких денег не соберем.

У них было 50 тыс. рублей по-
жертвований, и эта сумма каза-
лась им вполне приличной.

Ирина рассудила так: у нее 
денег нет, но они есть у бога-
тых людей, тогда зачем бояться 
каких-то преград? 

— Родители учили меня не 
опасаться ставить перед собой 
масштабные цели. И я никогда не 
боялась. А для Бога вообще пре-
град нет, — добавила она, улы-
баясь. 

Без своего интернет-ресурса в 
век мгновенных коммуникаций 
— никуда. Открыли телеграм-ка-
нал «Войско заботы ОПСБ Орел». 
Пошли первые деньги.

Всякая публичная площад-
ка, связанная с финансами и ста-
вящая целью бескорыстную по-
мощь, распределение собран-
ных на счету средств, проходит 
сначала этап, который следует 
называть «ожидание» и «изуче-
ние». За хозяином ресурса смо-
трят, результаты его деятель-
ности проверяют. Для этого не 
нужно слепо доверять только 
лишь отчетам, можно использо-
вать самые разные источники, в 
том числе личные связи. Для спе-
циальных служб это вообще не 
проблема, проверка проходит 
на раз.

Специальные, скажем так, 
службы упомянуты не случайно. 
После начала СВО стало ясно, что 
в штатном расписании воюющих 
частей нет техники и вооруже-
ния, без которых нельзя успеш-
но воевать, или они «имелись в 
наличии», но далеко не у всех и 
в крайне ограниченном количе-
стве. Ситуацию нужно было ис-
правлять срочно с помощью аль-
тернативных источников снабже-
ния. Такими источниками и ста-
ли гражданские добровольцы, 
вся страна. Но стихийные потоки 
нужно организовывать — отсе-
кать неэффективных и нечистых 
на руку и помогать тем, у кого 
получается, и надежным. Пере-
мещение в прифронтовой поло-
се грузов военного назначения — 
тема, находящаяся в поле зрения 

специальных органов, причем не 
обязательно себя афиширую-
щих. Во всяком случае, так долж-
но быть, и во многом так и есть.

На тепловизор для спецна-
зовцев Ирина собрала. Мины по 
ночам на опасных направлениях 
в зоне ответственности бригады 
псковичей наши украинские не-
братья снимать перестали — ста-
ло небезопасно.

После этой, или какой-то дру-
гой истории, или по совокупно-
сти событий, но деньги на счет 
орловского «Войска заботы» 
пошли серьезные. Стадия «ожи-
дание» и «проверка» миновала, 
о чем свидетельствовало появ-
ление на сайте «Войска» аноним-
ного жертвователя, который был 
краток: «Если не будет хватать 
денег, сообщите, я пришлю». И 
тут же подарил для передапере-
дал для воинов 100 пар очень хо-
рошей тактической обуви. 

Женская обезоруживающая 
доброта — недостаточное усло-
вие для успеха в сложной про-
цедуре приобретения военно-
го оборудования, материалов и 
экипировки. Нужно разбирать-
ся в номенклатуре и качестве, 
уметь не переплачивать и глав-
ное — передавать все приобре-
тенное и собранное в надежные 
руки. Ирину Салтанову отлича-
ет фантастически обаятельная 
улыбка, вместе с которой улыба-
ются ее глаза — верный признак 
неподдельной искренности. Но у 
этой милой женщины железный 
характер.

Она не постеснялась однаж-
ды сопроводить отчет о собран-
ной помощи припиской на сай-
те: «Номер прицела я сфотогра-
фировала. Если он появится на 
«Авито», гарантирую, у продав-
цов будут большие проблемы». 
К сожалению, для предупрежде-
ния имелись основания: встреча-
ются мерзавцы, торгующие гума-
нитарной помощью. Ирина сама 
рассказала, как ее знакомые до-
бровольцы, срочно собравшие 
и отправившие пять коптеров в 
части, воюющие под Балаклеей, 
через некоторое время обнару-
жили два дрона на том же «Ави-

Войско заботы

Наша роль — поставлять сырье?
Г А. Зюганов:
«Константин Анатольевич Бабкин, президент Ассоциации 
«Росспецмаш». В его подчинении 250 предприятий, круп-
нейший завод по производству комбайнов, сейчас строит 
ещё четыре крупных предприятия. У него было производ-
ство в Канаде, он сейчас локализовал его здесь».

Из выступления К. БАБКИНА

— Сегодня звучат совершен-
но правильные слова про мо-
билизацию экономики, про по-
строение экономический неза-
висимости, про усиление соци-
альной роли государства. Но 
я хочу обратить внимание на 
одну странность, раздвоенность 
взгляда российского правитель-
ства на современный мир. 

С одной стороны, мы ведем 
открытую войну с западом, про-
тив нас посылают миллионы сна-
рядов, десятки тысяч солдат, 
наши парни погибают, идет пол-
ноценное столкновение циви-
лизаций, но при этом экономи-
ческая политика остается преж-
ней, ее корни — в 90-х годах, ког-
да царствовали Ельцин, Гайдар, 
Чубайс, которые рассматривали 
нашу страну не как что-то само-
достаточное, ценное, они про-

водили такую политику, что мы 
должны стать частью западной 
цивилизации — неполноценной 
такой, низкоуровневой, но ча-
стью. И под это была построена 
не только культурная и образова-
тельная, но и экономическая по-
литика: вывозить сырье, ввозить 
готовую продукцию, не разви-
вать свою промышленность и на-
уку. Зачем, если на западе все на 
более высоком уровне? Давайте 
пользоваться их благами. А наша 
роль — поставлять сырье. 

Так вот за полтора года, кото-
рые ведется война, экономиче-
ская политика ни на йоту не изме-
нилась. Ни один налог не снижен, 
ни одна пошлина на экспорт сы-
рья не введена, Центробанк как 
вел свою политику накопления 
резервов и подавления реаль-
ного сектора, так эта политика и 

продолжается. Вот нас втянули в 
ВТО, при этом мы пожертвова-
ли защитой своих многих отрас-
лей, нам запрещено поддержи-
вать выше определенного уров-
ня сельское хозяйство, нельзя за-
щищать свой рынок самолетов, и 
мы до сих пор свято соблюдаем 
эти обязательства, которые были 
на нас наложены. 

Столкновение цивилизаций 
имеет многоплановую структуру 
и природу. Исход войны реша-
ется во многом на полях сраже-
ний, но не только, он решается и 
в области экономики тоже. Нам 
нужно строить сильную эконо-
мику, развивать технологии. Но 
кто и как будет это делать, если 
у нас нет условий для развития 
предприятий? Инвестиции осу-
ществляются зачастую против 
экономической логики. 

Один из трех заводов, кото-
рые мы строим, — завод по про-
изводству автоматических ко-
робок передач. Мы произведем 
автоматическую коробку пере-
дач в России, но она окажется, 
это расчеты показывают, на 20—
30 процентов дороже, чем та-
кая же коробка, которую можно 
купить, привезенную из Герма-
нии, Китая, Турции и многих дру-
гих стран. Из-за опять же чубай-

Выступления на Орловском экономическом форуме

совской налоговой политики, из-
за политики Центробанка, из-за 
внешнеторговой политики, ко-
торая стимулирует вывоз метал-
ла и приводит к тому, что россий-
ский металл в России стоит доро-
же, чем на рынках других стран. 

На прошлой неделе в Пер-
ми было заседание Ассоциа-
ции «Росспецмаш», собрались 
руководители более 250 пред-
приятий строительно-дорожно-
го машиностроения, пищевой 
отрасли, сельхозмашинострое-
ния. Мы обсуждали всю эту си-
туацию, говорили, что мы, ко-
нечно, справляемся с наплывом 
санкций, даже в чем-то увеличи-
ваем объемы производства, но 

по большому счету без импуль-
са для развития малых пред-
приятий, которые производи-
ли бы компоненты, а производ-
ство компонентов зачастую наи-
более наукоемкая часть произ-
водства машин, без импульса 
для роста тысяч и тысяч пред-
приятий в регионах России нам 
не удастся выйти на серьезные, 
передовые рубежи конкурен-
ции в мировой промышленно-
сти. Сегодня появляются меры 
поддержки со стороны государ-
ства, выделяются гранты, какие-
то льготные кредиты, субсидии, 
но если даже представить, что 
чиновники начнут работать су-
перкомпетентно, они не смо-
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то». Для полноты картины следу-
ет добавть, что после обращения 
в специальные службы их сотруд-
ники быстро прошли по всей це-
почке, мерзавца, укравшего гу-
манитарку, вычислили и наказа-
ли. Службы работают.

В продолжение темы… Об 
Ирине Салтановой и ее «Вой-
ске заботы» я узнал случайно, 
от знакомой. Ее сын, 19-летний 
парень, служил срочную на са-
мой границе, недалеко от зоны 
боевых действий, и что-то там в 
его части пошло не так. Пробле-
ма была в командире. Выродки 
встречают всюду, и армия не ис-
ключение. Словом, парню и его 
сослуживцам не повезло, они 
попали в подчинение к чело-
веку неадекватному, если кор-
ректно. Причины неадекватно-
сти исследовать сейчас не бу-
дем. Знакомая вспомнила Ири-
ну, с которой когда-то работала 
и которая, по слухам, возит гу-
манитарку на фронт и поэтому, 
возможно, сумеет побывать там, 
где служит сын.

Я называю это случайностью, 
Ирина — промыслом. Она соби-
ралась ехать с грузом помощи 
именно в том направлении. Для 
паренька и его сослуживцев, по-
павших в неприятную ситуацию, 
буквально за день собрали до-
полнительную посылку с разны-
ми вкусностями и необходимы-
ми вещами (пообщались по те-
лефону) и отправились в путь, 
географию которого слегка рас-
ширили.

Встретил их тот самый «ко-
мандир» в грязной майке и с 
устойчивым запахом перега-
ра. Такого хама, по словам Ири-
ны, она еще не видела, хотя по-
видала много. Дело, разумеет-
ся, не в манере поведения, а в 
том, как эта «манера» отзывает-
ся на подчиненных. Ирина доби-
лась встречи с солдатом, к кото-
рому ехала. Пообщалась и поня-
ла, что проблемы в этой в/ч дей-
ствительно серьезные. Отдали 
посылку, двинулись дальше.

 Через некоторое время, от-
влекая от неприятных мыс-
лей, зазвонил телефон — чело-

век, который регулярно помо-
гал «Войску», поинтересовался, 
как дела. Он не занимал никаких 
официальных постов, но всегда 
был вежлив и компетентен. Ири-
на рассказала (путь был длин-
ный), упомянув и об отклонении 
от главного маршрута — упомя-
нула коротко, но эмоционально. 
Собеседник внимательно выслу-
шал, поинтересовался прибли-
зительными координатами воин-
ской части и попрощался.

 Не прошло и суток после 
отъезда Ирины из упомянутой 
в/ч, как туда нагрянула провер-
ка. Ее встретил тот самый «ко-
мандир» — вновь навеселе и по-
пытавшийся, в дополнение, про-
веряющих «построить». Больше 
подчиненные его не видели. А 
на смену ему пришел командир 
без кавычек, о котором солда-
ты срочной службы могут толь-
ко мечтать. Значит, замена про-
водилась не для проформы. Если 
резюмировать, то можно сказать 
так: парни, которым дали в руки 
оружие, убедились, что Родине 
они не безразличны, что спра-
ведливость существует, и имен-
но поэтому такую Родину хочет-
ся защищать.

Эта история — одна из мно-
гих и, поверьте, не самая важ-
ная, если говорить о масштабах, 
из тех, о которых Ирина Салта-
нова может рассказать, когда ее 
расспрашиваешь о «Войске забо-
ты».

Она отвозила «посылки» в 
прифронтовые части более 50 
раз. Стоимость одного груза — 
от миллиона рублей и выше. 
Иногда по адресу уходит кара-
ван из пяти машин. Доброволь-
ных помощников очень много, 
но Ирина не смогла не упомя-
нуть «Орелжилэксплуатацию», 
которая бескорыстно и безотказ-
но помогает грузовиками и води-
телями. 

Эти самые «горизонтальные 
связи» — когда люди помогают 
друг другу (а для фронта помощь 
бывает бесценной) — одно из 
безусловно положительных по-
следствий СВО, если такую тер-
минологию можно использовать 

применительно к войне. Вой на 
— боль и страдания, но человеч-
ность, бескорыстие и самоотре-
чение — то, что нас делает людь-
ми, все это, как ни странно, ярче 
всего проявляется на фоне вой-
ны и испытаний.

Сейчас у «Войска» есть свой 
склад в известном центре «Рио», 
хозяин которого, живущий в сто-
лице, предоставил помещение 
орловским добровольцам бес-
платно — для удобства сбора 
отправляемых на фронт грузов. 
Машины «Войска заботы ОПСБ 
Орел» уходят туда еженедельно. 

Недавно орловский кара-
ван, отправленный по херсон-
скому направлению, в условлен-
ное время встречен не был. Ста-
рые знакомые «Войска заботы», 
артиллеристы, сообщили, что 
их «КамАЗ», в который следова-
ло перегрузить «посылку», сло-
мался. Но сами они, бросив гру-
зовик ремонтникам, примчались 
встречать орловских женщин на 
такси, с цветами… «КамАЗ» по-
ломался — понятно, его нужно 
чинить. Но при чём здесь цветы?

Эта история случилась при-
мерно год назад, когда в первые 
месяцы СВО бои, превратившие-
ся на некоторых участках фронта 
в мясорубку, стали неприятным 
откровением для очень многих. 
Ирина уже активно включилась 
в помощь и в определенный мо-
мент, рассказывает, поняла, что 
нужно отдохнуть, отвлечься хоть 
ненадолго, забыть про войну со-
всем. Они сидели с подругой в ор-
ловском кафе, когда увидели во-
енных, которых ни с кем не спу-
таешь, — фронтовиков. Три че-
ловека в форме скромно сели за 
столик перекусить. А когда по-
дошли к кассе расплатиться, ус-
лышали, что их счет уже оплачен.

— Кем?
— Вон теми женщинами.
Так началось знакомство, ко-

торое продолжается до сих пор. 
Артиллеристы приехали, ска-
жем так, в служебную коман-
дировку, чтобы забрать с собой 
одного нашего нерадивого зем-
ляка. И познакомились с целым 
«Войском заботы ОПСБ Орел». 

Долго гуляли по городу, по Пар-
ку Победы. Теперь Орел и Ор-
ловщина для артиллеристов-
дальневосточников — это люди, 
ради которых стоит жить и вое-
вать. А ведь кроме «Войска за-
боты» есть еще «Добро» — груп-
па добровольцев, готовящих 
для наших солдат разные вкус-
ности и бесплатно отправляю-
щих их на фронт; «Зов сердца» 
и «По зову сердца», «Братья, мы 
с вами!» и еще множество дру-
гих организаций, для которых 
совесть, долг, любовь к стране и 
ее защитникам — не пустой звук. 
И это только орловцы. Умножьте 
эти организации на сотни и тыся-
чи по всей стране.

«Войско заботы ОПСБ Орел» 
открыло свои филиалы в Москве 
и Санкт-Петербурге. Именно так: 
не Санкт-Петербург и Москва от-
крыли свои филиалы в Орле, а 
наоборот. Сработал интернет, са-
рафанное радио и личные про-

верки. Наши земляки и землячки 
— бывшие и настоящие — живу-
щие и работающие в столичных 
городах, хотят помогать фронту 
именно на правах филиала «Ор-
ловского Войска». А еще Ири-
не недавно пришла посылка из 
Эстонии от православной мона-
хини — с сувенирами и молитва-
ми. Через десять рук, но дошла. 
Где-то в Эстонии люди молятся 
за нашу победу и людей, кото-
рые ей помогают.

Ирина Салтанова живет на 
свою пенсию и зарплату мужа. 
Живут в частном доме. У них 
был дизельный генератор. В спи-
ске потребностей одной танко-
вой части среди прочего был 
упомянут и такой механизм. Су-
пруги посовещались — и больше 
дизельного генератора в их доме 
нет. Ирина рассказала об этом с 
улыбкой.

Сергей ЗАРУДНЕВ.

гут дотянуться до каждого пред-
приятия, каждого инвестпроек-
та. Нужно менять ту самую эко-
номическую политику. 

И мы, 250 руководителей 
предприятий, единогласно при-
няли обращение к правитель-
ству: меняйте подходы, объяви-
те курс на новую индустриализа-
цию, придайте налоговой поли-
тике стимулирующую функцию, 
озадачьте Центробанк целью 
развивать реальный сектор и 
ведите разумно протекционист-
скую торговую политику. 

Но такие обращения мы пу-
бликуем не первый раз, десяти-
летиями эти вещи говорятся на 
Орловском экономическом фо-
руме, на Московском экономи-
ческом форуме, говорятся де-
путатами фракции КПРФ с три-
бун Госдумы, других трибун… Тут 
что я хочу сказать… Власть зача-
стую закуклилась, она не слышит 
криков с мест, не слышит обра-
щений, и все это превращается в 
отставание от других стран, пре-
вращается в вымирание наше-
го народа и иногда… в странные 
выступления, которые на этот 
раз закончились малой кровью, 
но если власть не научится слу-
шать народ, непонятно, до чего 
мы докатимся. 

Мы должны говорить прав-
ду, говорить, что Россия имеет 
огромный потенциал, что есть 
для реализации этого потенци-
ала все, кроме одной вещи — 
разумной политики, цельного 
взгляда на мир, наши задачи. В 
принципе, все решения готовы. 
Главное — их реализовать.

Г А. Зюганов:
«Лучшим народным предприятием страны стал Совхоз 
им. Ленина Павла Николаевича Грудинина. Павел Нико-
лаевич переизбран руководителем на новый пятилетний 
срок. Давайте пожелаем успехов предприятию и его выда-
ющемуся руководителю».

Из выступления П. ГРУДИНИНА

— Сразу скажу, что если бы не 
Геннадий Андреевич, Юрий Вя-
чеславович Афонин и вся Комму-
нистическая партия, вряд ли бы 
я сейчас стоял здесь, и был пере-
избран и вряд ли бы коллектив 
наш сохранился. 

Совхозу 105 лет, к нам очень 
много делегаций приезжает, и я, 
когда приезжают делегации, го-
ворю: «Слушайте, хотите посмо-
треть, что было бы, если бы 30 
лет назад мы не свернули с соци-
алистического пути? 

Пойдемте, я вам покажу, ка-
кие были бы во всей России шко-
лы, какие были бы детские сады, 
какие были бы парки, какая была 
бы зарплата. Средний доход про-
стого работника в сов хозе, без 
руководителя, 114 тыс. рублей… 
И как бы жили люди». 

Первый Орловский эконо-
мический форум прошел в 2017 
году. Я вам гарантирую: если бы 
тогда наша власть прислуша-
лась к рекомендациям Орлов-
ского экономического форума, 

мы бы сейчас жили в совершен-
но другой стране. Потому что ни-
куда не делись наши доходы от 
нефти и газа, никуда не делись 
наши прекрасные кадры, наши 
люди, наш человеческий по-
тенциал огромен, но из-за того, 
что нами не совсем правильно, 
точнее — совсем неправильно 
управляют, мы оказались в уди-
вительной ситуации. Константин 
Анатольевич (Бабкин — ред.) го-
ворил про локализацию. 

Я скажу, что сельское хозяй-
ство находится в еще худшем 
положении, чем сельхозмаши-
ностроение. Если разобраться с 
нашими семенами, удобрения-
ми, если посмотреть, на чем мы 
работаем, выяснится, что мы, к 
сожалению, полностью зависим 
от импортных технологий. Толь-
ко 1,5% технологий, использу-
емых в сельском хозяйстве, яв-
ляются от начала до конца оте-
чественными.  Мы уничтожи-
ли собственную науку сельско-
хозяйственную, практически не 

Мы полностью зависим...

финансируя ее; мы вынуждены 
закупать почти все из селекции 
за рубежом, в некоторых катего-
риях семян до 100 процентов за-
купаем. Но главное не это. Глав-
ное в том, что мы ударили по 
рукам людям. Потому что если 
вы не платите человеку, то рано 
или поздно он прекращает ра-
ботать. 

В программе КПСС, да и 
КПРФ тоже главной задачей яв-
ляется повышение материаль-
ного благосостояния народа. А у 
нас более 75 процентов населе-

ния — бедные. У нас появилась 
категория «работающие бед-
ные», которой ни в одной стра-
не мира нет вообще. Можно и 

дальше говорить на тему «кто 
виноват», но вопрос — что де-
лать? Что делать — написано в 
программе КПРФ. 

Если в ближайшее время мы 
не совершим «левый поворот», 
если в ближайшее время не из-
меним налоговую политику… 
Ну, ни в одной стране мира нет 
такого, чтобы бОльшую часть 
налогов платили бедные, а бо-
гатые практически были осво-
бождены от налогов. Надо сроч-
но менять экономическую поли-
тику.
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Опыт с доказанной эффективностью
Галушка Александр Сергеевич, зам. Секретаря Обще-
ственной палаты, автор книги «Кристалл роста»: 

— Наш сегодняшний разго-
вор чрезвычайно актуален. Гло-
бализация закончилась, капита-
лизм исчерпал себя. России объ-
явлена агрессивная экономиче-
ская война. Перед нами вопрос 
— какова экономика будущего. 
И ответ на этот вопрос не может 
быть дан без ясного, предметно-
го и профессионального понима-
ния истории своей собственной 
экономики. 

Обращаясь к истории роста 
нашей экономики, мы видим, 
что с 1929 по 1955 год наша стра-
на поставила мировой рекорд в 
20-м веке по темпам экономиче-
ского роста. Объем экономики в 
эти годы увеличился в 14 раз, а 
среднегодовые темпы роста за 
минусом четырех военных лет со-
ставили 13,8 %. 

Причем этот бурный эконо-
мический рост, самый большой 
в 20-м веке, сопровождался ро-
стом реальных заработных плат 
людей в 4 раза, ростом сбере-
жений в сберкассах в 5 раз, ро-
стом продолжительности жизни 
граждан нашей страны на 26 лет 
и увеличением численности на-
рода на 46 млн человек. 

Вот такие прямые измери-
мые показатели, которые харак-
теризуют этот выдающийся этап 
государственного строительства 
и созидания в нашей экономике. 
Обращаясь к нему, мы видим, 
что целый рад предметных, про-
фессиональных вопросов был в 
то время решен новаторски, на-
столько новаторски, что это бук-
вально носило парадоксальный 
характер для понимания эконо-
мики того периода. Предельно 
новаторски и при этом предель-
но эффективно. 

И в первую очередь был дан 
ответ на вопрос, а можно ли в 
экономике поставить цели роста 
или экономика является только 
самоорганизующейся системой, 
которая может течь по волнам. 
И выдающаяся команда наших 
экономистов во главе с Кржижа-
новским в течение нескольких 
лет смогла доказать, что возмож-
но в экономике ставить цели, со-
ставлять планы и добиваться вы-
дающихся результатов. 

Сегодня у нас цели роста эко-
номики стоят в Указе Президен-
та о национальных целях. Но что 
мы видим, например, в Обще-
ственной палате, общаясь с не-
посредственными исполнителя-
ми? Они не верят в это. Они ре-
ально не понимают и убежде-
ны, что невозможно в экономи-
ке ставить цели, что она может 
только самоорганизовываться 
каким-то образом. 

Их так учили все эти тридцать 
лет. И никто об этом выдающем-
ся опыте, о том, что была глубо-
чайшая методологическая дис-
куссия сто лет назад, и было на-
учно доказано, что можно в эко-
номике ставить цели, составлять 
обоснованные планы и сбалан-
сировано обеспечивать выдаю-
щийся экономический рост, из 
них не знает. 

А ведь это  сокровищница на-
шей отечественной экономиче-
ской мысли, нашей отечествен-
ной экономической практики. И 
сегодня мы должны к ней обра-
титься и увидеть, что действи-
тельно те планы, которые состав-
лялись сто лет назад впервые в 
таком большом масштабе, никто 

в мире этого делать еще не умел, 
а мы делали. 

Мы впервые применили ба-
лансовый метод в экономике, за 
который через 50 с лишним лет 
была дана Нобелевская премия 
Василию Васильевичу Леонтьеву 
в 1973 году за развитие методо-
логии межотраслевого баланса. 

Труженики, экономисты той 
поры все это делали — на ариф-
мометрах! И сегодня, честно го-
воря, просто стыдно становится, 
когда у нас есть цифровые техно-
логии, большие данные, искус-
ственный интеллект, но мы ниче-
го этого сегодня не делаем. 

Указ главы государства от но-
ября 2021 года об основах госу-
дарственной политики в сферах 
стратегического планирования 
прямо говорит, что мы должны 
возродить и использовать ба-
лансовый метод в экономике, 
чтоб понимать ее целостно, на-
турально-вещественно, структу-
рированно и зряче. 

Больше полутора лет уже 
прошло. Где хоть один состав-
ленный баланс? Почему саботи-
руются ведомствами указы Пре-
зидента? Им еще какой указ ну-
жен? Не говоря о том, что у нас 
толком не начали до сих пор вы-
полнять важнейший федераль-
ный закон о стратегическом пла-
нировании, которому уже девять 
лет. Мы понимаем, что обратив-
шись сегодня к этому практиче-
скому опыту, мы точно не оши-
бемся, если будем на него опи-
раться в деле обеспечения целе-
вого, спланированного и сбалан-
сированного роста нашей отече-
ственной экономики. 

Второе. Как был обеспечен в 
те годы усех, когда в стране дей-
ствительно была утрачена науч-
ная школа, не было инженерных 
кадров, не было технологий, не 
получались просто на практике в 
20-е годы крупные стройки… 

Мы же все эти задачи реши-
ли. Мы обеспечили тогда не от-
ток мозгов, о котором мы сейчас 
говорим, а приток лучших моз-
гов, лучшего человеческого ка-
питала, лучших управленцев и 
инженеров в мире в нашу страну. 

У нас работали лучшие, самые 
передовые непосредственные 
носители технологий и управлен-
ческого опыта из Америки, с ко-
торой у нас не было даже дипло-
матических отношений. 

Почему-то так была органи-
зована государственная деятель-
ность, что нам санкции не меша-
ли привлечь сюда лучших специ-
алистов, которые помогали нам 
строить новые заводы и созда-
вать целые отрасли. Причем ни-
кто из них, объективности ради, 
не стал гражданином нашей 
страны, все они уехали к себе до-
мой, но мы так поставили госу-
дарственное дело привлечения 
лучших специалистов в мире, 
что мы не только на практике 
лучшие, передовые предприя-
тия и отрасли построили, а во-
круг этих лучших в мире специа-
листов создали современную об-
разовательную и научную шко-
лу, которая уже без помощи ино-
странцев через 7—10 лет созда-
ла выдающиеся образцы техно-
логий и техники. 

Но это же качество государ-
ственной деятельности, это це-
левая технологическая полити-
ка, отраслевая политика! Указ 

Президента от 1 декабря 2016 
года, очень дельный, хороший 
указ о стратегии научно-техноло-
гического развития нашей стра-
ны, в котором обозначены все 
болевые точки, честно названы 
проблемы нашей экономики: 
невосприимчивость к иннова-
циям, технологическое отстава-
ние, которое накапливается, неэ-
эфективность научно-исследова-
тельских работ — все это честно 
в нем сказано с прямыми пока-
зателями, где мы отстаем; хоро-
шие приоритеты определены, то, 
чем нужно заниматься для обе-
спечения технологического про-
рыва. И дальше сказано в ука-
зе 2016 года, что в соответствии 
с этими приоритетами должны 
быть сформированы правитель-
ством Российской Федерации 
комплексные научно-технологи-
ческие проекты. 

Семь лет прошло. Где эти 
проекты?! Их до сих пор пыта-
ются составить. Отказались трид-
цать лет назад от отраслевой по-
литики и от отраслевой государ-
ственной компетенции, а теперь 
не можем составить такие проек-
ты, не получается. Мы буквально 
месяц назад на площадке Обще-
ственной палаты вместе с Сове-
том безопасности рассматрива-
ли эти вопросы и констатирова-
ли ну просто управленческую не-
состоятельность в реализации 
важнейшего указа страны, кото-
рый глава государства подписал. 

Мы это когда наконец будем 
делать? Причем мы убеждены, — 
опираясь на свой опыт построе-
ния ведущей технологической 
державы мира, которой мы ста-
ли уже к довоенному периоду. 
А после войны просто феноме-
нальные были реализованы про-
екты — и ракетный, и атомный, и 
радиоэлектронный, и полностью 
обновлена технологическая база 
всей экономики. 

Мы к 1953 году вышли на пер-
вое место в мире по молодости 
производственно-технологиче-
ского аппарата. Ну как можно 
не видеть таких результатов и не 
опираться на практическую рабо-
ту, которая их дала?! Это же неле-
по, глупо, если не сказать более. 
И мы точно понимаем, что если 
мы этот опыт организации техно-
логического развития нашей эко-
номики возьмем сегодня на воо-
ружение, мы никак не ошибемся, 
мы наконец указы главы государ-
ства начнем исполнять. 

Деньги для экономики, для 
экономического роста… Есте-
ственный вопрос возникает: 
страна в таких масштабах строи-
лась, тысячи новых заводов, ты-
сячи новых городов, чудо после-
военного восстановления стра-

ны, когда нам западные экономи-
сты давали 15—20 лет на это вос-
становление, а у нас уже к чет-
вертому кварталу 1947 года объ-
ем промышленного производ-
ства вышел на довоенный уро-
вень! 

На западе понять не мог-
ли, как мы это сделали в усло-
виях, когда безо всяких креди-
тов МВФ, в послевоенную разру-
ху… А была проведена гениаль-
нейшая в цивилизационном мас-
штабе денежно-кредитная ре-
форма 1930—1932 годов, когда 
деньги были подчинены наци-
ональным интересам и интере-
сам роста экономики, и средне-
годовые темпы роста инвестиций 
и капиталовложений в тот пери-
од составили 18,9 %. Нет приме-
ров роста экономики, когда у вас 
кредит короткий и дорогой. Нет 
таких просто примеров. У нас 
так был денежный оборот орга-
низован, что если целевые пла-
ны сбалансировано показывают: 
можно построить новое пред-
приятие — цемент есть, кирпичи 
есть, рабочая сила есть, энерге-
тические мощности есть, откуда 
возьмем оборудование, понятно 
— то проблемы денег нет. 

Мы почему отворачиваемся 
от этого опыта? Политика Ново-
го курса Рузвельта этот опыт ис-
пользовала. Когда во время ве-
ликой депрессии кредит не ра-
ботал, была создана государ-
ственная корпорация финанси-
рования и реконструкции, и в са-

Выступления на Орловском экономическом форуме
мой рыночной экономике в мире 
в 1930-е годы, в США, главным 
кредитором экономики была го-
сударственная корпорация. Она 
решала проблемы создания об-
щественной инфраструктуры, 
технологического перевооруже-
ния экономики, развития воен-
ной отрасли, развития депрес-
сивных регионов. 

Это же наш опыт с доказан-
ной эффективностью, реаль-
но сработавший! Или опыт того, 
что мы впервые в мире построи-
ли бережливую экономику после 
войны благодаря усилиям выда-
ющегося министра финансов Ар-
сения Григорьевича Зверева… 

Владимир Семенович Высоц-
кий, помните, пел: «Было дело 
— и цены снижали». Было дело у 
нас такое. С 1947 по 1954 год со-
вокупно цены были снижены бо-
лее чем в два раза. Сегодня у нас 
тарифные тиски душат экономи-
ку и душат людей. Бережливая 
экономика должна быть в тариф-
ном секторе, и тарифы должны 
снижаться, а не повышаться. И 
как это делать, известно. 

У нас японцы это подглядели, 
они это признают, основой свое-
го экономического чуда сделали 
вот эту модель постоянного сни-
жения потерь и затрат. Но перво-
проходцами были мы. Мы впер-
вые это сделали, как и поддержа-
ли предпринимательство в фор-
ме артелей и промысловой коо-
перации. 

И не было у нас никакого де-
фицита товаров широкого потре-
бления до 1960 года, пока Хру-
щев не уничтожил просто вар-
варски и грубо этот важнейший 
слой экономики, предпринима-
тельской инициативы в форме 
артелей и промысловой коопе-
рации. Две цифры назову: арте-
ли выпускали в 1953 году 33 444 
позиций номенклатуры продук-
ции, а Госплан планировал 9 490 
позиций… Вот такое было соот-
ношение. Да, это было самое ка-
питалоемкое, сложное и струк-
турно важное, а были направ-
ления, где вообще не было госу-
дарственных предприятий. Допу-
стим, производство детских игру-
шек. Не занималось этим госу-
дарство, все артели делали. 

И вот это все вместе, как еди-
ная система мер, целостная мо-
дель с гениальными новаторски-
ми решениями — это наш исто-
рический опыт, опираясь на ко-
торый сегодня, мы точно не оши-
бемся, а наверняка победим в 
экономической войне с западом, 
обеспечим рост доходов людей, 
благополучие и могущество на-
шей страны.

Юным спортсменам
6 июля представители Корсаковского отделения КПРФ вручи-

ли детям, занимающимся легкой атлетикой в Детско-юношеской 
спортивной  школе с. Корсаково профессиональные мячи. Подар-
ки были приобретены при содействии обкома КПРФ и его перво-
го секретаря В. Н. Иконникова. Корсаковские коммунисты поже-
лали детям успехов в достижении поставленных целей. Спорт по-
могает в жизни: повышает концентрацию, дисциплинирует, дела-
ет целеустремлённым и готовым преодолевать трудности. 

Н. В. КАМЫШНИКОВА.
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Это социальная политика?
Н. А. ОСТАНИНА, депутат Государственной Думы, член 
ЦК КПРФ, руководитель Всероссийского женского дви-
жения «Надежда России»

— Совершенно очевидно: не-
взирая на то, что форум называ-
ется экономическим, основные 
докладчики говорили о главном. 
Экономика — это инструмент для 
развития человека, во главе угла 
экономики стоит человек. И наш 
подход к экономике отличает-
ся радикально от того подхода, 
который мы увидели на Санкт-
Петербургском экономическом 
форуме. 

Мы по-прежнему критически 
относимся к власти. Эту оценку 
мы смело высказываем на лю-
бой площадке. У нас достает по-
литического опыта и воли, что-
бы смело заявить с трибуны Госу-
дарственной Думы о нашей про-
грамме. И сказать о том, что эта 
программа пользуется поддерж-
кой большинства населения. Мы 
это сегодня почувствовали на ор-
ловском форуме.

Да, не меняется наше отно-
шение к власти. Единое соци-
альное пособие, об этом с гор-
достью говорит Президент, об 
этом отчитывался премьер-ми-
нистр, что это новая форму-
ла критерия бедности. Стыдно! 
Для того, чтобы получить соци-
альную поддержку государства, 
надо, чтобы тебя признали бед-
ным. Разве это социальная по-
литика? Это антисоциальная по-
литика. Но мы не просто конста-
тируем факты. Мы предложили 
свой рецепт. Наш рецепт — это 
программа КПРФ. Я бы начина-
ла с чего... Каждому чиновни-
ку, приходящему во власть, я бы 
прививку делала из капель Гру-

динина: приехал к нему в хозяй-
ство, посмотрел, вот тогда и на-
чинай реализовывать эту про-
грамму. А программа достаточ-
но проста и емка.

Первое: мы должны все-таки 
построить эту государственную 
социальную политику. Сегодня 
её нет. Потому что у нас вся со-
циальная политика отдана в ве-
дение регионов, субъектов Фе-
дерации. Уж Андрей Евгенье-
вич, как никто, это хорошо зна-
ет. 

И то, сколько получает у нас 
сегодня бюджетник, сколько по-
лучает врач, учитель, зависит 
от толщины кошелька региона, 
да ещё от благосклонности фе-
деральной власти. И то, как бу-
дут отдыхать дети, у нас тоже за-
висит, оказывается, не от Ми-
нистерства просвещения, не от 
правительства, а того, понима-
ет ли губернатор, что для того, 
чтобы позаботиться о будущем 
поколении, сохранить его здо-
ровье, надо не только ФАПы 
в каждом населенном пункте 
иметь, но и сделать так, чтобы 
в период летней оздоровитель-
ной кампании каждый ребенок 
побывал не только в пришколь-
ном лагере, но и в лагере, кото-
рый находится за городом. А это 
тоже сегодня полномочия субъ-
ектов федерации. Поэтому наше 
главное предложение — вер-
нуть на федеральный уровень 
всю социальную политику. Это 
самое главное. 

Социальная политика — это, 
наверное, показатель того, хочет 

ли человек жить в своей стра-
не. И тогда уже не 54 процента 
нашей молодежи захочет этого, 
а, наверное, все сто процентов. 
Они не будут бросать, как сказал 
руководитель фракции «Единой 
России» в Государственной Думе, 
собак и велосипеды, и убегать из 
своей страны. 

Социальная политика — это 
продолжительность жизни. А у 
нас провалился национальный 
проект «Демография». Самое 
печальное, что Россия — един-
ственная из стран двадцатки, ко-
торая имеет не прирост населе-
ния, а, к сожалению, его сокра-
щение. 

Для того, чтобы все эти каче-
ственные характеристики испол-
нить, мы должны выполнить ос-
новные пункты программы на-
шей партии. Первое: вернуть со-
ветские стандарты в наше обра-
зование — нравится это кому-то 
или не нравится. Дошкольное, 
школьное и высшее образова-
ние должны быть бесплатными 
для наших детей, для нашей мо-
лодежи. Они должны финанси-
роваться из федерального бюд-
жета. 

Конечно, единая тарифная 
сетка для преподавателей. Ко-
нечно, ставка 18 часов, которая 
должна соответствовать прожи-
точному уровню субъекта Фе-
дерации. И, мы это обсудили на 
секции, отказ от единого государ-
ственного экзамена, о чем не раз 
говорил и Геннадий Андреевич 
Зюганов. 

Мы видим жесткое сопро-
тивление в правительстве. И 
даже если когда-то оно смягча-
ет свою риторику, как это случи-
лось год назад, когда наша фрак-
ция предложила слушания по 

болонской системе, чтобы отка-
заться от двухуровневой системы 
высшей школы, мы в итоге полу-
чаем, как сказала Марина Ива-
новна Алдошина, какую-то ква-
зимоду. 

Вместо бакалавриата и ма-
гистратуры мы получаем тот же 
специалитет, снова возвраща-
ем какой-то неизвестный второй 
уровень подготовки. То есть ни-
чего не меняется. Наша позиция 
тверда. Полный отказ от болон-
ской системы. 

Ну и самая важная позиция, о 
чем говорили основные доклад-
чики. Доля экономики знаний в 
валовом продукте должна быть 
не 9 процентов, а 25—27 процен-
тов, тогда мы будем иметь до-
стойное качественное образова-
ние, достойное здравоохране-
ние. Но главное — утверждение 
новой политики доходов. Ми-
нимальная заработная плата не 
должна быть ниже двух прожи-
точных минимумов. За это голо-
совали все участники нашей сек-

ции. Ибо сегодня показатель на-
шей жизни — это не только рас-
ходы на питание, одежду, но че-
ловек должен образовываться, 
духовно развиваться. Поэтому 
мы говорим о двух МРОТах, что-
бы они покрывали расходы.

Уважаемые друзья, я вижу, 
что вам близки эти позиции. Мы 
единодушно поддержали про-
грамму Коммунистической пар-
тии Российской Федерации. Но 
из зала задали вопрос, что нуж-
но для того, чтобы эту програм-
му реализовать. 

Нам нужно только одно. Нам 
нужна поддержка избирателей 
здесь, в Орловской области. Нам 
нужен наш губернатор Клычков. 
Нам нужен наш губернатор Ко-
новалов. Наш нужен наш Павел 
Николаевич Грудинин, Казанков 
в Марий Эл. Иными словами, нам 
нужно, чтобы ростки социализ-
ма в конце концов победили тех, 
кто 30 лет назад пришел к вла-
сти и с тех пор ничего не хочет 
менять.

Госдума приняла новую программу 
долгосрочных сбережений. КПРФ про-
голосовала против. Почему?

На бумаге идея дополнительного 
пенсионного дохода звучит хорошо, но за-
интересует ли программа россиян на прак-
тике — большой вопрос. В прошедшие 
годы работа НПФ запомнилась, скорее, ря-
дом банкротств и скандалов вроде отъез-
да директора одного из крупнейших фон-
дов «Будущее» Бориса Минца в Лондон. 
И даже те НПФ, которые работают без на-
реканий, высокой доходностью похвастать 
не могут. Например, в 2021 году их средняя 
доходность составила всего 4,7%, что было 
ниже инфляции.

Как рассказал депутат Госдумы, доктор 
политических наук Сергей ОБУХОВ, без до-
верия к пенсионной системе новая про-
грамма вряд ли окажется успешной. Кроме 
того, непонятно, почему государство в оче-
редной раз решило доверить пенсионные 
накопления граждан не государственному, 
а частным пенсионным фондам.

— КПРФ назвала эту инициативу «ше-
стой пенсионной реформой» и голосова-
ла категорически против. Пенсионные на-
копления и все, что с ними связано, это, 
прежде всего, вопрос доверия к государ-
ству. Может ли быть доверие к государству, 
когда оно не рассчиталось по советским 
вкладам и не собирается рассчитывать-
ся? Можно ли доверять государству, ког-
да оно обещало не повышать пенсионный 
возраст, а в итоге повысило его и ограбило 
каждого предпенсионера? Можно ли до-
верять государству, которое говорило, что 
у людей будет накопительная часть пенсии, 
а потом эта часть была заморожена? Мож-
но ли доверять государству, которое ввело 
пустые и ничем не обеспеченные пенсион-
ные баллы?

Перечень претензий у рядового гражда-
нина к государству по поводу всех пенсион-
ных шахер-махеров огромный. Наверное, 

нужно было начинать не с этого закона, ко-
торый окажется просто пустышкой, а с вос-
становления доверия к государству в том, 
что касается пенсионных вопросов. Сегод-
ня оно ниже плинтуса.

 Чем мотивирован этот закон? Государ-
ство, точнее либеральный финансовый 
блок, пытался реабилитироваться по по-
воду замороженной накопительной части 
пенсий. Предварительно они вообще хоте-
ли сделать эту систему обязательной. К сча-
стью, хватило ума оставить ее доброволь-
ной.

Граждан заманивают тем, что страхо-
вание вкладов составит 2,8 миллиона ру-
блей. Но ключевой вопрос в другом — если 
уж все так хорошо и замечательно, почему 
вы делаете все это не через государствен-
ный пенсионный фонд, а снова подключа-
ете НПФ?

Напомню, у нас было 143 негосудар-
ственных пенсионных фонда, а сейчас оста-
лось 32. А где 11 миллиардеров, сбежавших 
с пенсионными деньгами? Исчезли в Лондо-
не и других местах. При этом было возбужде-
но только пять уголовных дел, а миллиарды 
исчезли. Мы не понимаем, почему государ-
ство опять отдает все в руки банкиров, для 
которых это будет способом наживы. Это 
главная претензия к этой инициативе.

Поверят ли россияне очередным НПФ? 
Что будет через 15 лет, отобьется ли инфля-
ция? Все это важные вопросы. Мы ведь пом-
ним, как при пенсионной реформе Влади-
мир Владимирович обещал бешеный рост 
пенсий. И где он?

Я начал с вопроса доверия, им и за-
канчиваю. У людей есть большое недо-
верие к системе, поэтому вряд ли эта ше-
стая пенсионная реформа окажется во бла-
го. Как бы она не стала такой же кормуш-
кой для нечистых на руку банкиров, как 
и в прошлый раз.

«Свободная пресса».
(Публикуется в сокращении).

Кормушка для банкировКормушка для банкиров Что происходит?
Приказы в армии не обсуждаются, 

и демократии там нет. Это извест-
но даже штатским, тем более — 

кадровым военным. И тем не менее, ге-
нерал Попов, отстраненный несколько 
дней назад от командования 58-й ар-
мией, записал обращение к своим быв-
шим подчиненным, которое, мягко го-
воря, идет вразрез с решением выше-
стоящего начальства. Голосовое обра-
щение командарма разместил в своем 
телеграм-канале депутат Государствен-
ной Думы генерал Гурулев.

Вот его текст с небольшими сокра-
щениями и стилистической правкой:

«Мои любимые гладиаторы, лю-
бимые, родные, одна семья. Вот надо 
было собраться с мыслями, много со-
бытий произошло за крайние два дня. 
Сейчас уже можно об этом уверенно 
сказать.

Меня отстранили от должности. Я 
жду дальнейшую свою судьбу военную, 
ее изменения, какого-то предложения 
по дальнейшему прохождению службы.

Я с самого начала был с вами че-
стен. Я с вами был откровенен. Пото-
му что одинаково гибнем, одинаково 
всем страшно, одинаково всем больно 
и тяжко. Я был всегда честен, с перво-
го дня прибытия в нашу армию. Поэто-
му честно вам говорю: возникла ситуа-
ция сложная со старшим начальством, 
когда надо было либо смолчать и сма-
лодушничать и сказать то, что они хоте-
ли услышать, либо назвать вещи свои-
ми именами.

Я во имя вас, во имя погибших на-
ших всех друзей боевых не имел пра-
во врать, поэтому обозначил все про-
блемные вопросы, существующие в се-
годняшней армии. По боевой работе, 
по обеспечению назвал все вещи свои-
ми именами. На самое главное — траге-
дии современной войны.

Это отсутствие контрбатарейной 

борьбы, разведки, гибель и увечья на-
ших с вами братьев от артиллерии про-
тивника. Также поднял ещё ряд других 
проблем. На самом высоком уровне, от-
кровенно, предельно жёстко.

Видимо, старшие начальники почув-
ствовали опасность какую-то и стреми-
тельно за один день световой состряпа-
ли приказ министра обороны. Избави-
лись.

Как сказали сегодня многие коман-
диры полков, дивизий, нашу армию не 
смогли пробить с фронта. Нас ударили 
с тыла…

Я остаюсь на связи постоянно для 
всех солдат и сержантов, прапорщиков 
армии, для всех абсолютно. Любые про-
блемы, бытовые, семейные, тыловые, 
боевые, любые. Мы продолжаем рабо-
ту в группе. Для меня честь стоять с вами 
в одном строю. Горжусь, дорожу и буду 
делать всё, что в моих силах, и даже 
больше, для того, чтобы вам легче во-
евалось и в живых осталось как можно 
больше наших боевых товарищей. Это 
во имя тех, кто никогда уже не вернётся 
с полей сражений. Во имя их памяти, во 
имя пролитой крови солдатской и офи-
церской на Запорожье.

Мы обязаны с вами разгромить про-
тивника, отразить его наступление, соз-
дать условия для последующих дей-
ствий. И тем самым почтить память на-
ших павших товарищей. Всегда с вами 
на связи ваш Спартак».

(Пояснение генерала Гурулева: Спар-
так — позывной командарма, отсюда и 
гладиаторы).

Сначала Прихожин со своей как бы 
частной армией чуть не дошел до Мо-
сквы, но остановился или был останов-
лен, однако с Путиным он и три десятка 
его командиров в Кремле все-таки по-
общались. Теперь — командарм и его 
обращение. 

Что происходит? 
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ОТ ДУШИ

Мценский горком КПРФ, пер-
вичное отделение № 9 глубо-
ко скорбят по поводу смерти 

ветерана партии и труда 

Валентины Васильевны 
БАРАНОВОЙ 

и выражают соболезнования 
родным и близким покойной.

Поздравляем!

ПЛЕХАНОВА 
Ивана Ивановича — 

с 70-летием!
Выражаем благодарность 
за активную работу в мест-
ном отделении партийной

организации!
Колпнянское местное 

отделение КПРФ.

*     *     *
ОДИНЦОВУ 

Елену Николаевну —
с юбилеем!

*
АГОШКОВУ 

Ирину Викторовну!
*

УДАЛОВА 
Дмитрия 

Александровича!
*

МОЛЧАНОВУ 
Елену Ивановну!

Орловский РК КПРФ.

*     *     *
ЕРМАКОВА 
Александра 

Владимировича —
с юбилеем!

Покровский РК КПРФ.

*     *     *
БЛИНОВА 

Андрея Николаевича,
депутата Однолуцкого 

сельского Совета народ-
ных депутатов, учителя Ок-

тябрьской школы, 
члена футбольной команды 

КПРФ-Черногрязка!
Спасибо за работу по обу-
чению подрастающего по-
коления на примере луч-
ших традиций страны, за 
подготовку мальчишек и 
девчонок к самостоятель-

ной жизни!
Болховскй РК КПРФ.

*     *     *
ЧЕРНЫХ 

Юрия Владимировича — 
с 50-летием!

*
ЛЕЙБУ 

Татьяну Владимировну!
Ливенский ГК КПРФ.

*     *     *
ФИЛЕНКОВУ 

Алину Александровну
с 20-летием!

Свердловский РК КПРФ. Состоялось заседание
Областного совета общественной органи-

зации «Союз Советских офицеров в поддерж-
ку Армии и Флота», в котором приняли уча-
стие представители районных организаций.

Были рассмотрены четыре вопроса. С от-
чётным докладом выступил председатель 

региональной общественной организации 
С. Н. Успенский. В прениях по докладу высту-
пили: Б. А. Скворцов, Е. Л. Мельник, Н. Н. Ла-
ричев. Был принят план работы организации 
на 2-е полугодие, особое внимание уделено 
патриотическому воспитанию подрастающе-
го поколения, тесной связи с областным ко-
митете КПРФ.

т
й

ое е 
ФФ.

Семья, любовь и верностьСемья, любовь и верность
8 июля, в День семьи, люб-

ви и верности, в зале регистра-
ции ЗАГСа № 1 прошло торже-
ственное праздничное меропри-
ятие. В этот день чествовали мо-
лодоженов и ветеранов супруже-
ской жизни. Крепкие и дружные 
семьи, кто рука об руку прожил 
многие годы, наградили обще-
ственной медалью «За любовь и 
верность» и грамотами. Награду 
вручили семье из Дмитровского 
района Владимиру и Любови Ка-
бицким. Вместе они почти 40 лет. 
У супругов большая семья — пя-
теро детей и 14 внуков.

— Даже не верится, что мы 
столько лет вместе. Вырастили 
пятерых детей. Эти годы пролете-
ли как один день, — рассказыва-
ет Любовь Владимировна. — Мы 
познакомились в Крыму, в 1984 
году. Сама я родилась в Дмитров-
ском районе Орловской области. 
В силу обстоятельств моя семья 
(я, мама и бабушка) переехали в 
Крым. Здесь окончила школу, по-
ступила в торговый техникум. С 
Владимиром я познакомилась в 
школе на осеннем бале, мне тог-
да было 19 лет. Я училась в тор-
говом техникуме, а в школу при-
шла на праздник. Владимир, ро-
дом из Новороссийска, его семья 
тоже переехала в Крым. К тому 
времени он отслужил в армии 
(три года в Чехословакии), и при-
шел на тот же осенний бал. Он 
понравился мне с первого взгля-
да: статный, открытый, добрый. 
Через два месяца мы пожени-
лись, и вот почти 40 лет длится 
наш семейный союз.

В 1999-м году мы с детьми, а 
к тому времени их было уже пя-
теро, переехали в Орловскую об-
ласть в Дмитровский район. Ра-
ботали в колхозе, я — дояркой, 
а муж — газоэлектросварщиком. 

— Конечно, трудновато было, 
пятеро детей, работа, весь день 
в хлопотах и заботах, убрать-
приготовить, в школу детей со-
брать...— продолжает Любовь 

Владимировна. — Очень помо-
гала бабушка, всегда выручала. 
Первыми у нас родились двой-
няшки — мальчик и девочка. 
Сколько было радости! Конеч-
но, помогал муж, всегда забот-
ливый, внимательный, отзывчи-
вый. Он всегда был таким — и в 
молодости, и сейчас. Владимир 
— моя надежная опора и креп-
кое плечо, на него я всегда могу 
положиться. За столько лет вся-
кое случалось. И ссорились, и ду-
лись друг на друга, но быстро ми-

рились. В семье важно взаимопо-
нимание, умение уступать друг 
другу, идти на компромисс. Ува-
жение друг к другу и любовь де-
лают семью крепкой, позволяют 
столько лет идти рука об руку. 

Когда дети стали старше, мы 
переехали в Дмитровск. Сей-
час дети выросли, разъехались, 
создали свои семьи — кто жи-
вет в Крыму, кто в Москве, но по 

праздникам и дням рождения 
стараемся собираться вместе. В 
эти дни в доме шумно, весело, 
к нам привозят внуков, а с ними 
не соскучишься. Представьте: 14 
внуков! 

Семья Кабицких дружная и 
трудолюбивая. Всегда и везде 
они вместе. Глава семьи много 
лет отработал на ответственной 
работе, сейчас на пенсии, а Лю-
бовь Владимировна — активная 
общественница, более 30 лет со-
стоит в рядах КПРФ. Семейную 

пару хорошо знают в Дмитров-
ском райкоме партии. Их солид-
ный семейный стаж — повод для 
гордости. 

8 июля Владимир и Любовь 
приехали в Орел на семейный 
праздник. В этот день губерна-
тор Андрей Евгеньевич Клычков 
в торжественной обстановке по-
здравил семейную пару с празд-
ником и вручил медаль «За лю-

бовь и верность», а также грамоту 
за крепость семейных устоев, вос-
питание детей достойными граж-
данами общества. Губернатор от-
метил, что уже не первый год 
в области чествуют семьи, про-
жившие вместе не один десяток 
лет. Это пример, который каждо-
му хотелось бы повторить в жиз-
ни. Крепкие семьи — основа об-
щества. Пусть в семьях всегда ца-
рят мир, счастье и любовь. А для 
этого нам сегодня нужна победа.

Юлия РЮТИНА.



<<
  /ASCII85EncodePages false
  /AllowTransparency false
  /AutoPositionEPSFiles true
  /AutoRotatePages /All
  /Binding /Left
  /CalGrayProfile (Gray Gamma 2.2)
  /CalRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CalCMYKProfile (Coated FOGRA27 \050ISO 12647-2:2004\051)
  /sRGBProfile (sRGB IEC61966-2.1)
  /CannotEmbedFontPolicy /Warning
  /CompatibilityLevel 1.5
  /CompressObjects /Tags
  /CompressPages true
  /ConvertImagesToIndexed true
  /PassThroughJPEGImages false
  /CreateJobTicket false
  /DefaultRenderingIntent /Default
  /DetectBlends true
  /DetectCurves 0.1000
  /ColorConversionStrategy /sRGB
  /DoThumbnails false
  /EmbedAllFonts true
  /EmbedOpenType false
  /ParseICCProfilesInComments true
  /EmbedJobOptions true
  /DSCReportingLevel 0
  /EmitDSCWarnings false
  /EndPage -1
  /ImageMemory 1048576
  /LockDistillerParams false
  /MaxSubsetPct 100
  /Optimize true
  /OPM 1
  /ParseDSCComments true
  /ParseDSCCommentsForDocInfo false
  /PreserveCopyPage true
  /PreserveDICMYKValues true
  /PreserveEPSInfo false
  /PreserveFlatness false
  /PreserveHalftoneInfo false
  /PreserveOPIComments false
  /PreserveOverprintSettings true
  /StartPage 1
  /SubsetFonts true
  /TransferFunctionInfo /Apply
  /UCRandBGInfo /Remove
  /UsePrologue false
  /ColorSettingsFile ()
  /AlwaysEmbed [ true
  ]
  /NeverEmbed [ true
  ]
  /AntiAliasColorImages false
  /CropColorImages false
  /ColorImageMinResolution 100
  /ColorImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleColorImages true
  /ColorImageDownsampleType /Bicubic
  /ColorImageResolution 96
  /ColorImageDepth -1
  /ColorImageMinDownsampleDepth 1
  /ColorImageDownsampleThreshold 1.04167
  /EncodeColorImages true
  /ColorImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterColorImages true
  /ColorImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /ColorACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /ColorImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000ColorACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000ColorImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasGrayImages false
  /CropGrayImages false
  /GrayImageMinResolution 150
  /GrayImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleGrayImages true
  /GrayImageDownsampleType /Bicubic
  /GrayImageResolution 96
  /GrayImageDepth -1
  /GrayImageMinDownsampleDepth 2
  /GrayImageDownsampleThreshold 1.04167
  /EncodeGrayImages true
  /GrayImageFilter /DCTEncode
  /AutoFilterGrayImages true
  /GrayImageAutoFilterStrategy /JPEG
  /GrayACSImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /GrayImageDict <<
    /QFactor 1.30
    /HSamples [2 1 1 2] /VSamples [2 1 1 2]
  >>
  /JPEG2000GrayACSImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /JPEG2000GrayImageDict <<
    /TileWidth 256
    /TileHeight 256
    /Quality 10
  >>
  /AntiAliasMonoImages false
  /CropMonoImages false
  /MonoImageMinResolution 300
  /MonoImageMinResolutionPolicy /OK
  /DownsampleMonoImages true
  /MonoImageDownsampleType /Bicubic
  /MonoImageResolution 200
  /MonoImageDepth -1
  /MonoImageDownsampleThreshold 1.00000
  /EncodeMonoImages true
  /MonoImageFilter /CCITTFaxEncode
  /MonoImageDict <<
    /K -1
  >>
  /AllowPSXObjects true
  /CheckCompliance [
    /None
  ]
  /PDFX1aCheck false
  /PDFX3Check false
  /PDFXCompliantPDFOnly false
  /PDFXNoTrimBoxError true
  /PDFXTrimBoxToMediaBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXSetBleedBoxToMediaBox true
  /PDFXBleedBoxToTrimBoxOffset [
    0.00000
    0.00000
    0.00000
    0.00000
  ]
  /PDFXOutputIntentProfile ()
  /PDFXOutputConditionIdentifier ()
  /PDFXOutputCondition ()
  /PDFXRegistryName ()
  /PDFXTrapped /False

  /CreateJDFFile false
  /Description <<

  >>
  /Namespace [
    (Adobe)
    (Common)
    (1.0)
  ]
  /OtherNamespaces [
    <<
      /AsReaderSpreads false
      /CropImagesToFrames true
      /ErrorControl /WarnAndContinue
      /FlattenerIgnoreSpreadOverrides false
      /IncludeGuidesGrids false
      /IncludeNonPrinting false
      /IncludeSlug false
      /Namespace [
        (Adobe)
        (InDesign)
        (4.0)
      ]
      /OmitPlacedBitmaps false
      /OmitPlacedEPS false
      /OmitPlacedPDF false
      /SimulateOverprint /Legacy
    >>
    <<
      /AddBleedMarks false
      /AddColorBars false
      /AddCropMarks false
      /AddPageInfo false
      /AddRegMarks false
      /BleedOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /ConvertColors /ConvertToRGB
      /DestinationProfileName (sRGB IEC61966-2.1)
      /DestinationProfileSelector /UseName
      /Downsample16BitImages true
      /FlattenerPreset <<
        /PresetSelector /MediumResolution
      >>
      /FormElements false
      /GenerateStructure false
      /IncludeBookmarks false
      /IncludeHyperlinks false
      /IncludeInteractive false
      /IncludeLayers false
      /IncludeProfiles true
      /MarksOffset 6
      /MarksWeight 0.250000
      /MultimediaHandling /UseObjectSettings
      /Namespace [
        (Adobe)
        (CreativeSuite)
        (2.0)
      ]
      /PDFXOutputIntentProfileSelector /NA
      /PageMarksFile /RomanDefault
      /PreserveEditing false
      /UntaggedCMYKHandling /UseDocumentProfile
      /UntaggedRGBHandling /UseDocumentProfile
      /UseDocumentBleed false
    >>
    <<
      /AllowImageBreaks true
      /AllowTableBreaks true
      /ExpandPage false
      /HonorBaseURL true
      /HonorRolloverEffect false
      /IgnoreHTMLPageBreaks false
      /IncludeHeaderFooter false
      /MarginOffset [
        0
        0
        0
        0
      ]
      /MetadataAuthor ()
      /MetadataKeywords ()
      /MetadataSubject ()
      /MetadataTitle ()
      /MetricPageSize [
        0
        0
      ]
      /MetricUnit /inch
      /MobileCompatible 0
      /Namespace [
        (Adobe)
        (GoLive)
        (8.0)
      ]
      /OpenZoomToHTMLFontSize false
      /PageOrientation /Portrait
      /RemoveBackground false
      /ShrinkContent true
      /TreatColorsAs /MainMonitorColors
      /UseEmbeddedProfiles false
      /UseHTMLTitleAsMetadata true
    >>
  ]
>> setdistillerparams
<<
  /HWResolution [600 600]
  /PageSize [612.000 792.000]
>> setpagedevice


